



European Parliament
FORMER MEMBERS
ASSOCIATION

Visite de l'AAD en Espagne 18-20 octobre 2023

Profil de la délégation de l'AAD

SECRETARIAT DE L'AAD

ANTALL 02Q73
PARLEMENT EUROPÉEN
B-1047 BRUXELLES
TEL : +322.284.07.03 FAX : +332.284.09.89
E-MAIL : FORMERMEMBERS@EUROPARL.EUROPA.EU

Membres du Conseil d'administration de l'AAD



Dr Klaus HÄNSCH Président de l'AAD et chef de délégation

Klaus Hänsch (né en 1938 à Sprottau) est un homme politique allemand. Il a été membre du Parlement européen de 1979 à 2009, et a siégé au sein du groupe du Parti socialiste européen dont il a été vice-président de 1989 à 1994 et de 1997 à 2009.

Klaus Hänsch a été membre du présidium de la Convention chargée de rédiger une Constitution européenne (2002-2003) et représentant du Parlement à la Conférence intergouvernementale sur le traité constitutionnel pour l'Union européenne (2003-2004). Il a été député allemand (SPD) de 1979 à 2009 et président du Parlement européen de 1994 à 1997. Klaus Hänsch est actuellement président de l'Association des anciens députés.

Monica BALDI - Vice-présidente de l'AAD

Monica Baldi (née le 26 avril 1959 à Pistoia, Italie) était députée européenne de 1994 à 1999. Elle a été vice-présidente de la commission de la culture, de la jeunesse, de l'éducation, de l'information et du sport.

Elle était Présidente du groupe de travail sur le changement climatique et les petits États insulaires de l'Assemblée paritaire ACP-UE (Afrique-Caraïbes-Pacifique et Union européenne).

Elle a également été membre de la commission pour la protection de l'environnement, la santé publique et la protection des consommateurs, de la commission des droits des femmes et coordinatrice de la commission du développement et de la coopération.

Elle était membre du Parlement italien de 2001 à 2006 et a reçu le titre de Grand Officier du Mérite de la République italienne.

Elle est architecte, experte en urbanisme et auteur. Baldi est active dans le soutien à la politique étrangère, au développement durable, aux actions humanitaires et aux droits des femmes et est actuellement vice-présidente de l'Association des Anciens Membres.





Teresa RIERA MADURELL
Secrétaire honoraire de l'AAD

Teresa Riera Madurell (née le 13 octobre 1950 à Barcelone, Espagne) a été députée européenne entre 2004 et 2014. Elle a été coordinatrice S&D de la commission de l'industrie, de la recherche et de l'énergie de 2007 à 2014.

Elle a été rapporteur du programme-cadre pour la recherche et l'innovation: Horizon 2020 ainsi que membre du groupe consultatif RISE des commissaires à la recherche, à l'innovation et à la science (2014-2019).

Riera Madurell est professeur d'informatique et d'intelligence artificielle à l'Université des Baléares et est commissaire universitaire pour les relations avec les institutions de l'UE : Recherche et l'innovation.

Elle est également présidente du Parti socialiste des Baléares (PSIB-PSOE).

Miguel Angel MARTÍNEZ MARTÍNEZ Membre du Conseil d'administration



Né le 30 janvier 1940, Madrid, Espagne . Après 14 ans d'exil, membre de la Direction nationale du Parti Socialiste Ouvrier espagnol et secrétaire général du Parti dans la région de Castille-La Manche.

Il était député au Parlement espagnol de 1977 à 1999 et député européen de 1999 à 2014 et vice-président du Parlement européen de 2007 à 2014.

Il était Président honoraire de l'Union interparlementaire mondiale et Président honoraire de l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe. De même il était Vice-président du conseil d'administration de la Maison de l'histoire européenne et a reçu un Doctorat honorifique des Universités d'Aberdeen (Écosse/Royaume-Uni), Bratislava (Slovaquie), Cluj (Roumanie) et du NGIMO de Moscou (Russie).

Parmi les nombreuses récompenses qu'il a reçues : Ordre du Mérite espagnol pour la Constitution, Grand-Croix de l'Ordre du Mérite Civil et Grand-Croix de l'Ordre d'Isabel la Católica.

Il a également reçu d'autres prix dans plus de trente pays ainsi que la médaille d'honneur de l'Union de l'Europe occidentale, citoyen d'honneur de l'île de Kos en Grèce et de la ville de Kork en Irlande.

Membres de l'AAD



Pilar AYUSO GONZALEZ

María del Pilar Ayuso González (née le 16 juin 1942 à Badajoz) est une femme politique espagnole et membre du Parlement européen du Parti populaire, qui fait partie du Parti populaire européen.

Ayuso a rejoint le Parlement européen lors des élections européennes de 1999. Tout au long de son mandat au Parlement, elle a siégé à la commission de l'environnement, de la santé publique et de la sécurité alimentaire. À ce titre, elle a été rapporteur de son groupe parlementaire sur la directive sur la qualité des carburants (FQD) en 2007. Elle a également été suppléante de la commission de l'agriculture et du développement rural et de la commission de l'industrie, de la recherche et de l'énergie. En 2018, elle rejoint la commission spéciale temporaire sur la procédure d'autorisation de l'Union des pesticides. En plus de ses missions en commission, Ayuso a été membre de la Délégation pour les relations avec le Mercosur et de l'Intergroupe du Parlement européen sur les droits de l'enfant.

Teresa DOMINGO

Teresa Domingo a été membre du Parlement européen de 1989 à 1994.



Elle a été vice-présidente de la commission des droits de la femme (1989-1994), Membre de la délégation pour les relations avec le Japon (1989-1994), membre de la commission de l'agriculture, de la pêche et du développement rural (1989-1994), membre de la délégation pour les relations avec les États-Unis et délégation auprès des ACP-UE.



Françoise DUTHU

Ancienne députée européenne entre février et juillet 2004, adhérant au groupe Vert/ALE, France. Duthu a participé à deux auditions sur la question tchéchène en vue de trouver une solution diplomatique (plan Machkadov) et à la publication d'une brochure utilisée par les comités tchéchènes.

Après son mandat, elle poursuit son parcours professionnel comme maître de conférences à l'Université Paris-Ouest Nanterre La Défense jusqu'en octobre 2011. En janvier 2009, elle publie l'ouvrage « Le Maire et la Mosquée, Islam et laïcité en Ile-de-France », L'Harmattan, Paris. Depuis 2022, elle est conseillère municipale de la commune d'Ottignies-Louvain-la-Neuve (Ecolo).

Colette GADIOUX

Colette Gadioux (née en 1945 à Bellac) est une femme politique française. Elle a été membre du Parlement européen de 1984 à 1989. Pendant son mandat, elle a beaucoup travaillé sur les questions relatives aux droits des femmes. Elle a également fait partie de la délégation pour les relations avec les pays d'Amérique du Sud.

En plus de son travail pour le Parlement Européen, elle a été représentante de la France auprès des Nations Unies à New York, à la Commission de la condition de la femme (1984-1989). Elle est également officier de la Légion d'honneur.





Dolores GARCÍA HIERRO CARABALLO

Dolores García-Hierro Caraballo est une femme politique espagnole. De 2011 à 2014, elle a été membre du Parlement européen, représentant l'Espagne au sein du Parti socialiste ouvrier espagnol.

Elle était rapporteur du groupe social-démocrate pour l'accord de pêche avec le Maroc, pour le règlement européen sur le commerce de la pêche, et j'ai élaboré la première initiative visant à reconnaître les droits des pêcheurs, des ramasseurs de coquillages et des femmes, qui a été approuvée par le Parlement européen. Elle a également été conseillère municipale de Madrid, membre du Congrès des députés ainsi que membre de l'Assemblée de Madrid et sénatrice.

Ana GOMES



Ana Gomes a été députée européenne pendant 3 mandats (2004-2019), en tant que membre du Parti socialiste portugais et, par conséquent, du Groupe S&D - Socialistes et Démocrates.

Elle a siégé à la commission des affaires étrangères, à la commission du développement, à la commission des libertés civiles, de la justice et des affaires intérieures, ainsi qu'à la sous-commission de la sécurité et de la défense et à la sous-commission des droits de l'homme. Elle a été membre de la Délégation pour les relations avec les États-Unis, de la Délégation pour les relations avec l'Irak et de la Délégation à l'Assemblée parlementaire de l'Union pour la Méditerranée.

Elle a dirigé plusieurs missions électorales UE/PE (Éthiopie, Timor Leste, Soudan, Myanmar, Géorgie, entre autres). Elle a siégé aux commissions d'enquête spéciales sur les vols de la CIA, sur TAX 1 et TAX2 (scandale Luxleaks) et a été vice-présidente des commissions d'enquête sur PanamaPapers, sur ParadisePapers (TAX3) et a été coordinatrice S&D à la commission spéciale sur le terrorisme (TERR). Elle a été rapporteur pour la Libye, l'Irak, l'Arabie Saoudite et l'APC avec l'Indonésie, sur le rapport « Plan d'action CBRN de l'UE », sur le rapport « Dimension maritime de la PSDC », sur le rapport « Droits de l'homme et corruption », sur « Big Data et Droits fondamentaux" entre autres dossiers. Elle a activement fait campagne en faveur d'une loi Magnitski européenne. Elle anime désormais une émission de commentatrice politique, une fois par semaine, sur la chaîne de télévision Sic Notícias, au Portugal.



Nathalie GRIESBECK

Née à Metz en 1956, elle obtient à l'Université de Lorraine sa Maîtrise de Droit Public, puis à celle de Nancy, deux Diplômes d'Etudes Approfondies dont elle sort Major et se trouve très rapidement nommée maître de conférences à l'Université de Lorraine.

Dans le même temps, elle est élue plus jeune conseillère municipale de Metz en 1983, puis Adjointe au Maire en 1987 et enfin Première Adjointe de Metz en 1995, tandis qu'elle succède, au Conseil Général de la Moselle, à Jean-Marie Rausch en étant élue à une très forte majorité plus jeune femme Conseillère Générale de France en 1988, comme d'ailleurs à nouveau en 1994 et 2001. Lors des élections européennes de 2004, elle conduit la liste centriste interrégionale Grand-Est (près de 9 millions d'habitants) qui réunit 18 départements, soit 5 anciennes Régions, et se trouve ainsi pour la première fois élue membre du Parlement Européen. Elle le sera à nouveau en 2009, puis en 2014. C'est au cours de ce troisième et dernier mandat de députée européenne qu'elle sera élue Présidente de la commission parlementaire spéciale lutte contre le terrorisme. Secrétaire Générale du Centre Européen Robert Schuman (CERS) depuis 2015, Chevalier dans l'Ordre National du Mérite, Nathalie Griesbeck est également colonel de réserve de l'Armée de l'Air et de l'Espace.

Robert John MORELAND

Robert Moreland (né en 1981 à Gloucester) est un homme politique britannique. Il a été membre du Parlement européen de 1979 à 1984.

Après son mandat au Parlement européen, il a été membre du groupe économique et social de l'UE de 1986 à 1998, et a été président de la section de politique régionale et d'aménagement urbain et rural du comité de 1990 à 1998.





Margarita STARKEVIČIŪTĖ

Margarita Starkevičiūtė (née en 1956 à Jeniseiskas) est une femme politique lituanienne qui a été membre du Parlement européen de 2004 à 2009. Elle est diplômée en économie à l'université de Vilnius, en 1978.

Elle a également obtenu un doctorat en sciences sociales avec une spécialisation en économie à cette université. Elle est membre des conseils consultatifs des institutions européennes et du Conseil de la culture et des arts de Lituanie.